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□统筹 苗华茂
记者 姜宁 报道
iangning73150@126 .com

本报10月9日讯 在刚刚结
束的果蔬博览会上，牟平展览馆
内利用苹果开展的相关产业，酿
酒厂、果胶厂、罐头厂令人印象
深刻。发展苹果深加工相关产
业，也成为牟平破解单一销售方
式的发展方向。

“苹果个头小，我们一点都
不害怕。”烟台市牟平区观水镇

党委唐副书记告诉记者。“同样
是红富士，我们观水的价格要比
别的地方高出几毛钱，可卖得更
好，今年苹果普遍个头小了，但
是影响不大。”

“挑拣下来的剩果和次果可
以拿去做果胶和酒类，如果单纯
将剩果卖出去，那能赚几个钱
啊，可是酿成酒就不一样了，利
润可观。”观水镇党政办主任齐
照良说。

“原有的苹果种植业其实收
入并不高，短期内又难以打开外

地销售市场，用新型的产业化道
路经营，能够获得更多的利润和
附加值。”齐照良说。

据了解到，除此之外，观水镇
还将引进一个苹果榨汁厂，出口
美国销售，目前厂房正在建设中。

“发展苹果深加工产业，是
我们镇未来的主要发展方向。”
观水镇政府唐副书记告诉记者，

“随着苹果种植业的发展，剩果
次果问题越来越明显，解决这一
问题，要依靠发展苹果深加工产
业，近些年开始，我们开始大力

引进、鼓励、支持相关产业的发
展。”

但是，从现在来讲，要发展
苹果深加工相关产业，需要各方
面的支持，“资金、技术、销售渠
道都很重要。”正准备扩建一个
果汁厂的岳海波告诉记者。“和
别人合作，一开始都是跟别人学
习技术，然后再慢慢自己来。”

“慢慢来吧，不仅是牟平，烟
台所有的苹果产区，深加工行业
都在起步中，潜力巨大。”齐照良
说。

外地苹果有冲击

关键还需自身努力

□记者 姜宁 报道

本报10月9日讯 近几年，外地
苹果对烟台苹果的冲击逐渐显现，
有收购商坦言，陕西苹果确实不
错，这几年很多方面都有超过栖霞
苹果的势头。

“我们来栖霞收购苹果，除了
名气大以外，很重要的一点是陕西
苹果现在下市了。”来唐家泊镇收
购苹果的老客刘军告诉记者。

“口感好，甜得很；光照充足，
红得很；价格低，买得多。”老陈说
道，“但是陕西苹果水分少，不利于
保存。”

“口感不同罢了。”牟平区观水
镇观水果业有限公司总经理陶
文超也提出了自己的看法，“烟台
苹果是酸中带甜，苹果味道正。”

在采访中，记者了解到，相对
于陕西、甘肃、辽宁的苹果，烟台苹
果上市时间普遍晚，基本上陕西苹
果下市后，烟台苹果上市。

“发展苹果产业，外因是次要，
最重要的还是自己努力。”观水镇
党政办主任齐照良说。

发展苹果产业

核心技术是关键

恒诚果业董事长岳海波想搞
一个苹果榨汁厂，也是他设想好了
的，前景也非常好，“我们和上海的
一个厂搞合作，他们出设备、销路，
我们出厂房，订单式的经营模式，
产品销往美国。”

但岳海波也担心，作为一家
合资单位，销路、技术不在自己手
中，风险太大。

正如岳海波所言，需要时间
去学习技术，核心科技才是发
展苹果产业的关键所在。

次果变果汁 剩果来酿酒
发展苹果产业，个头不再重要

刚下树的红富士苹果。 记者 姜宁 摄

格相关新闻

今年80以上大果少了两成
夏季温度上不去，冰雹灾害将果打残是主要原因

□统筹 苗华茂
记者 姜宁 报道

本报10月9日讯 本月初，
烟台苹果陆续摘袋上市，很多商
户发现，相比往年，今年80以上
的大果明显少了，受此影响，外
地客商来烟台购买的更多是75

果和70果。
栖霞市唐家泊镇下辖的村

庄苹果种植户告诉记者，今年的
大果也就能占到三成多，往年一
亩苹果半数以上是大果的情况
很少见了。

“从现在来看，今年的大果
数量，大概能占40%吧。”烟台市
牟平区观水镇观水果业有限公
司总经理陶文超告诉记者，今年
外地客商要的比较多的也是75

果，“大果少了，不好收了。”
为什么今年大果数量减少

了呢？
烟台苹果协会会长赵培策

分析说，今年夏天的温度一直上
不去，平均温度比往年低了几
度，在苹果最需要生长的时期，
温度上不去，个头自然就小了。

单单从栖霞部分乡镇来看，

80以上大果的数量还不到40%，原
因在于今年5月份的一场冰雹灾
害，将很多大果打残了，成了次果，
大大的降低了大果的数量。

在种植户刘永春种植园里，
记者发现，很多85果甚至是90以
上的特大果都受到了冰雹的袭
击，上面疤痕累累。

另外，栖霞果农唐淑香告诉
记者：“苹果摘袋后，要有一周左
右的晒果期，这样原本白色的苹
果就能变红，但是今年摘袋后，
天气一直阴沉沉的，晒果期变长
了，对个头大小也有影响。”往年

十月一左右红富士就上市了，今
年还有很多没有摘袋。

栖霞市宇冠公司的林义杰
经理告诉记者，也有一些商户认
为今年的苹果个头与以往差不
多。对此，烟台苹果协会会长赵
培策会长解释说，现在上市还都
是为了卖个好价钱的好苹果，当
然都是挑大的卖了，但从面上来
看，还是大果少了。

据烟台市苹果协会会长赵培
策介绍，今年烟台苹果的80以上大
果产量大概在35%到45%之间，与
往年的55%相比，下降了不少。
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